

Mainz, 30.06.2023

Antrag 1079/2023 zur Sitzung Stadtrat am 12.07.2023

Den Rhein auch im Sommer genießen können – Sonnenschirmhalterungen am Rheinufer (DIE LINKE)

Der Klimawandel macht sich in den Städten bemerkbar. Seit den 2000ern reihen sich immer öfter Rekordtemperaturen aneinander. Die bauliche Dichte in Städten sorgt für zusätzliche Erhitzung. Der Klimawandel ist Tatsache, die wir immer deutlicher zu spüren bekommen. Auch wenn Maßnahmen zur Verlangsamung und im Bestfall Verhinderung der Erderhitzung notwendig sind, müsse auch Maßnahmen getroffen werden, die das Leben an die klimatischen Veränderungen anpasst, die bereits eingetreten sind oder in naher Zukunft eintreten werden.

Das Mainzer Rheinufer zeichnet sich nicht durch viel beschattete Fläche aus, auf der die Menschen im Sommer den Rhein genießen können. Bei der Planung des Zollhafens entstand am Rhein eine beinahe vollständig versiegelte Fläche und das Adenauerufer weist aufgrund der Berücksichtigung verschiedener Interessen, wie beispielsweise die Interessen der Schaustellenden, wenig Fläche auf, die an Hitzetagen zum Verweilen einlädt.

Trotzdem zieht es die Mainzer:innen an den kühlenden Rhein – manchmal aber auch an beschattete und grüne Stellen, die gerade nicht für Besucher:innen gedacht sind, wie das Naturschutzgebiet am Mombacher Rheinufer. Daher liegt es im Interesse der Stadtgesellschaft, den Menschen einen Aufenthalt am Rhein zu ermöglichen, indem man ihnen die Mittel bereitstellt, sich vor zu intensiver Sonneneinstrahlung zu schützen.

Gerade älteren Menschen droht die Vertreibung aus dem öffentlichen Leben, wenn sie sich nicht mehr an beliebten Orten aufhalten können, ohne ihre Gesundheit zu riskieren. Abhilfe können hier Halterungen für selbst mitgebrachte Sonnenschirme schaffen. Sie können beispielsweise an gut besuchten Sitzstufen angebracht sein. Orientieren kann sich die Stadtverwaltung an einem Projekt des Bau- und Verkehrsdepartments der Stadt Basel. Hier wird am Kleinbasler Rheinbord erprobt, wie ein entsprechendes Angebot wahrgenommen wird. (1)

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, an geeigneten Stellen des Mainzer Rheinuferes testweise Befestigungen für Sonnenschirme anzubringen. Nach einem Testsommer und der entsprechenden Evaluierung soll der Rat darüber entscheiden, ob das Projekt ausgeweitet oder eingestellt wird.

(1) <https://www.bvd.bs.ch/nm/2023-mit-dem-eigenen-sonnenschirm-ans-rheinbord-bd.html>

Carmen Mauerer
(Ko-Fraktionsvorsitzende)